
Hacerlo 
en vida 

os dirigentes socia
listas toledanos corrie
ron para informar de 
que en la nueva ejecu
tiva regional del PSOE 
un 33 por ciento de los 
pertenecientes son de 
Toledo. Dicho así la 
conclusión lógica , que 

dicho sea de paso ha quedado bien transmi
tida, es la de que los Hernandez Moltó y 
Gonzalez Revenga -por simplificar y por
que en definitiva no son muchos más- han 
salido victoriosos. A esto añadimos la ge
nerosidad del Presidente Bono en destacar 
a Hernandez Molió como único ganador y 
todo queda meridianamente claro. 

Si por el contrario nos olvidamos de los 
números y pasamos a valorar los nombres, 
si somos conocedores de que los tres nom
bres que propuso Hernandez Moltó para 
secretarios de organización en la Ejecutiva 
de la que él es responsable -entre ellos dos 
parientes de Gonzalez Revenga- fueron 
desechados para el puesto y que al argu
mento del Secretario General pues no ten
go más nombres se le contestó yo sí Angel 
Valero , si es sabido igualmente que no su
pieron defender siquiera la elección de 
Alfredo Arija al Comité Federal -media 
hora antes de aprobarse la lista éste solo 
contaba con la posibilidad de caerse en fa
vor del ministro Perez Ruhalcaba- la vi
sión se plantea ciertamente distinta. 

Por no conseguir, los dirigentes toleda
nos del PSOE no cuentan ni siquiera con la 
mayoría de sus propios representantes en la 
ejecutiva regional. Es cierto que hay once 
miembros de la delegación toledana,inclu
yendo a Hernandez Molió y excluyendo a 
Bono como ellos mismos han hecho al dar 
la lista, que han pasado a formar parte de la 
Ejecutiva Regional: pero de estos contabi
lizo al menos seis nombres que sintonizan 
muchisimo más claramente con Fuensalida 
y de lo que allí emana que de Santa Maria 
La Blanca. 

El asunto es que nadie ponía en duda de 
que la nueva ejecutiva no se le escaparia 

- 6-

Vidal Salleg, 
recibi61a 

SIIlidatidad de __ *ltgaIIos 

at CDngrese 
l/egi,al del f'S()f 

ElllrenalJrienl, *1 CD T,led, en Villaseca de la Sagra. 

de las manos a José Bono, es la que hará 
las candidaturas a las elecciones autonómi
cas que se celebrarán el proximo año y 
quien nombra el candidato a la presidencia 
de la J unta. Y como en estos casos no sólo 
se trata de que esos candidatos sean de toda 
confianza y, por supuesto, el ser propuesto 
para la presidencia, sino el hacerlo con la 
menos contestación posihle pues de lo con
trario el electorado gusta de castigar los 
problemas internos; no se ha dejado resqui
cio alguno sin tapar. Ya se sabe que nadie 
se va a oponer; pero aún así las cosas se 
hacen por si acaso ocurren. 

Hablando de por si acosos y dejando 
fuera la figura de Bono, se puede plantear 
otra hipotesis de cara a comprender los re
sultados de un congreso que puede ser ver
daderamente importante, dado que los tres 
años que vienen da la sensación de que van 
a resultar delicadísimos para el PSOE. Lo 
dijo el propio Presidente serán las últimas 
elecciones a las que me presente. 
Creyéndonos lo dicho y no hay razón para 
dudar de su propia palabra. estariamos con 
que esta ejecutiva regional es la que ha de 

elegir al sustitlllo. Haciendo un poquito de 
memoria estamos en la primera fase de lo 
que el propio Bono anunció la elección de 
quien me sustituya es algo que quiero ha
cer en vida, se refería claro está, como el 
mismo aclaró después por si acaso, a que 
sería una elección que se tomaria siendo el 
Presidente de Castilla-La Mancha. Nada 
hace vislumbrar quien será ese sustituTO, 
pero cojamos como ejemplo dos de las 
principales figuras del PSOE regional , la 
de Hernandez Moltó, según algunos in
cluido Bono ganador de éste V Congreso, 
,y la de un Secretario Provincial como pue
de ser José María Barreda. Supongamos 
que Bono en una reunión de la Ejecutiva 
Regional dijera creo llegado el momenTO 
de dejar el puesto de Presidente, han sido 
quince años al ¡rente del mismo -caso de 
que ganara las proximas elecciones y lo de
cidiera a mitad de legislatura-- y hay que 
dejar paso a otras personas, ademas siento 
que se ha cumplido una etapa de mi vida 
política y se me abre otra no más impor
tante sino distinta, la de ... -aquí que cada 
uno ponga lo que quiera porque esto es po
lítica ficción- en este tiempo he trabajado 
estrechamellle con muchas personas váli
das y capaces de cubrir el puesto que dejo 
no solo igual sino mejor; entre ellas 
Hernandez Moltó y José María Barreda 
como me resultaría muy doloroso elegir 
entre ambos pido a la ejecutiva regional 
que adopte tan delicada decisión. 

Uno, con la lista de los elegidos en este 
congreso en la mano, y obligado por una 
tonta apuesta a decir quien de los dos será 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. N.º 322, 17-23/4/1994.


